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Налоговые доходы Москвы  растут          

                Московская городская Дума 25.02.2019 

 

         Председатель Московской городской Думы принял участие в 

расширенном заседании Коллегии Управления Федеральной налоговой 

службы России по городу Москве, на котором обсуждались итоги работы в 

2018 году. Алексей Шапошников отметил высокую эффективность 

налоговой службы столицы. 

        «Московский бюджет более чем на 90% формируется из налоговых 

доходов, объем которых год от года демонстрирует стабильный рост. Растут 

поступления по налогу на прибыль, подоходному налогу, налогу на 

имущество, по упрощенной системе налогообложения и патентам. Мы 

можем быть уверены в своевременной реализации городских 

государственных программ, Адресной инвестиционной программы, а также 

выполнении социальных обязательств перед москвичами. 

        Реновация жилищного фонда, создание Инновационного кластера, 

Большое кольцо метро, Московские центральные диаметры, новые парковые 

зоны, строительство социальной инфраструктуры, проекты в сфере Умного 

города – все это требует стабильного финансирования. Поэтому 

собираемость налогов, которую обеспечивают московские налоговики, имеет 

для города огромное значение. 

        В 2018 году принято 11 городских законов в сфере финансов, из которых 

шесть касались налогов и сборов. Все изменения в московском налоговом 

законодательстве направлены на создание сбалансированной системы 

налогообложения, на сохранение бюджетной устойчивости и развитие 

предпринимательской и инвестиционной активности», – отметил Алексей 

Шапошников. 

 

На Вологодчине могут запретить продажу газовых баллончиков детям         

                Законодательное Собрание Вологодской области 25.02.2019 

 

        Внести изменения в закон об охране здоровья несовершеннолетних, уже 

запрещающий продажу вейпов, намерены депутаты Законодательного 

Собрания Вологодской области.  



        Поводом стала недавняя трагедия в Вологде, когда 14-летний ребенок 

погиб на глазах у сверстников, надышавшись газом.  

        «На территории области за последний год зафиксировано три случая 

гибели подростков после вдыхания газа из портативных газовых баллонов, – 

рассказала председатель комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека Лариса Кожевина. – Конечно, нас не может не 

волновать, что в числе основных причин токсического отравления 

несовершеннолетних газом является отсутствие законодательного 

регулирования, а именно – запрета на продажу им баллончиков газа».  

       Портативные газовые зажигалки и баллоны для их заправки сегодня 

свободно продаются в разных местах по сравнительно низкой цене, поэтому 

любой подросток, узнавший от сверстников о таком способе попробовать 

испытать «необычные ощущения», может нанести себе непоправимый вред 

или даже погибнуть. 

        «По информации Министерства образования РФ только за последний 

год погибло более 150 подростков в возрасте от 10 до 17 лет, – привела 

данные статистики депутат. – Зачастую дети пробуют подышать газом в 

компании своих друзей, которые не в состоянии осознать грозящую им 

опасность и оказать первую помощь. Дело в том, что газ, поступая в легкие, 

полностью заполняет их, и дети просто задыхаются».  

        Участники совещания обсудили возможность установления запрета на 

розничную продажу портативных газовых баллончиков несовершеннолетним 

на территории региона. Эта мера, по мнению депутатов, не нарушит чьих-

либо прав, поскольку взрослые смогут в любое время купить эту продукцию, 

а подросткам для бытовых целей она просто не нужна.  

 

Рассмотрели ход «мусорной  реформы»         

                Законодательное Собрание Ульяновской области 25.02.2019 

 

         Состоялось заседание комитета по жилищной политике и 

коммунальному хозяйству, на котором депутаты рассмотрели вопрос о ходе 

реализации на территории Ульяновской области положений федерального 

закона «Об отходах производства и потребления».  

        Председатель комитета Андрей Седов предложил начать обсуждение с 

реальной ситуации, с которой столкнулись председатели гаражно-

строительных кооперативов после вступления в силу изменений 

федерального законодательства. По словам представителей ГСК, 

региональный оператор – ООО «ЭкоСтандарт» – настаивает  на заключении 

договора, и оплате за вывоз ТКО по нормативу накопления с каждого 

гаражного бокса. И уже выставил счета, проигнорировав письма 



представителей ГСК, в которых те просили о заключении договоров на вывоз 

по факту накопления отходов, что не противоречит законодательству. Тем 

более, в настоящее время гаражными боксами для стоянки автомобилей 

пользуются не более 30% владельцев, т.е. объемы не соответствуют 

выставленным счетам, а за «вывоз воздуха» люди платить не хотят. Тариф 

получился запредельным.  

         Список примеров был дополнен депутатами по своим округам. Жители 

жалуются, что вывоз отходов либо вообще не производится, либо операторы 

«гоняют» машины полупустыми, либо завышают плату в несколько раз.  

         Василий Гвоздев, первый заместитель Председателя Законодательного 

Собрания предложил заслушать итоги реформы на заседании  рабочей 

группы, созданной в январе текущего года в парламенте, проанализировать, 

где счета выставлены неправомерно, и настаивать на их отмене. 

 

Молодожены смогут выбирать дату регистрации брака на год вперед          

                Государственное Собрание Республики Башкортостан 26.02.2019 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан рассматривают проект закона «О внесении изменений в 

Семейный кодекс Республики Башкортостан». Планируется закрепить  

норму, позволяющую лицам, вступающим в брак, выбирать дату и время его 

регистрации на год вперед.  

        – Действующей редакцией Семейного кодекса республики 

предусмотрено, что регистрация брака производится по истечении одного 

месяца со дня подачи заявления. Эту достаточно жесткую норму 

предлагается заменить на период от одного месяца до одного года, причем 

выбор конкретной даты и времени будет за молодоженами, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Такой подход, во-первых, 

поможет снизить загруженность ЗАГСов за счет более гибкого 

регулирования их работы, во-вторых, создаст более комфортные условия для 

граждан, вступающих в брак. Старая норма, практически лишающая 

молодых возможности планировать брак заблаговременно и свободно 

выбирать удобное время регистрации, конечно же, не нравилась людям. Она 

должна остаться в прошлом.  

        В декабре прошлого года проект закона был поддержан депутатами 

республиканского законодательства в первом чтении и теперь планируется к 

принятию в целом.  

 



В Госдуме рассматривается законопроект о производстве 

электроэнергии на объектах микрогенерации           

                Законодательное Собрание Еврейской АО 26.02.2019 

 

        Государственная Дума приняла в первом чтении проект закона, который 

вводит в сферу производства электроэнергии понятие микрогенерации. По 

мнению депутата ГД РФ от ЕАО Анатолия Тихомирова, он направлен на 

стимулирование развития солнечной, ветряной, водной и другой 

альтернативной энергетики в частном секторе. 

        «Документ был внесен в Думу правительством России. Авторы 

трактуют объект микрогенерации как объект, производящий электроэнергию 

на основе возобновляемых источников (солнца, ветра, воды и др.), с 

максимальной мощностью до 15 киловатт. Например, это могут быть 

солнечные панели на крышах жилых домов или небольшие ветряные 

станции. Излишек полученной электроэнергии владельцы таких станций 

смогут продавать при соблюдении определенных требований, хотя больших 

денег они на этом, понятно, не заработают, – говорит Анатолий Тихомиров. – 

Главная задача закона – дополнительно стимулировать развитие 

микрогенерации и альтернативной энергетики в частном секторе, а также 

поддержать производителей соответствующего оборудования в стране». 

         Напомним, что перед тем как документ рассмотрела Государственная 

Дума, он был направлен для изучения в законодательные собрания регионов. 

В ЕАО проект получил положительную оценку: депутаты областного 

парламента приняли решение поддержать концепцию развития системы  

микрогенерации. 

 

На Дону количество розничных рынков сократилось почти в 4 раза          

                Законодательное Собрание Ростовской области 26.02.2019 

 

        В Законодательном Собрании Ростовской области прошло заседание 

«круглого стола» на тему «Будущее розничных рынков: пути сохранения и 

развития». Участниками стали депутаты донского парламента, представители 

регионального правительства и Ассоциации «Содружество розничных 

рынков и ярмарок Ростовской области». 

          – Из самого демократичного формата торговли розничные рынки стали 

самым зарегулированным и сложным. Предъявляется очень много 

требований, налагаются штрафы и, как следствие, в Ростовской области 

количество розничных рынков сократилось почти в четыре раза, – рассказал 

председатель комитета по экономической политике, промышленности, 



предпринимательству, инвестициям и внешнеэкономическим связям Игорь 

Бураков.  

         Есть нормы, которые депутаты Законодательного Собрания имеют 

право регулировать на региональном уровне, однако основные рычаги 

управления форматом розничных рынков находятся в руках у федеральных 

властей. Поэтому по результатам обсуждения будет подготовлен ряд 

предложений, к которым относится возможность отмены закона о розничных 

рынках (Федеральный закон «О розничных рынках и о внесении изменений в 

Трудовой кодекс Российской Федерации» от 30.12.2006 N 271-ФЗ), 

ужесточающего правила подобной торговли. По словам Игоря Буракова, его 

могла бы заменить отдельная глава в законе о торговле (Федеральный закон 

«Об основах государственного регулирования торговой деятельности в 

Российской Федерации» от 28.12.2009 N 381-ФЗ), которая позволит сделать 

формат розничных рынков менее «зажатым» законодательством, нежели 

работу супермаркетов. Также участники заседания обсудили вопрос 

продления переходного периода по трансформации палаточной торговли в 

торговлю в капитальных строениях. Он должен завершиться 1 января 2020 

года, но, как отметил Игорь Бураков, этот срок необходимо продлить на 10 

лет. 

        Традиционные «базары» в городах и станицах донского края подчас 

играют важную роль в жизни всего населенного пункта. Ярким примером 

тому служит Центральный рынок Ростова-на-Дону, который является одной 

из популярных среди туристов достопримечательностей города.  

        – Мы – юг. У нас большую часть времени года можно организовывать 

рынки на открытом воздухе – это традиция, которой не одна сотня лет. Мы 

должны изменить свое отношение к этому формату, может быть даже к 

этому феномену, в противном случае вся торговля у нас превратится в один 

сплошной безликий супермаркет, – отметил Игорь Бураков. 

 

Операторов курортного сбора будут штрафовать за нарушения 

отчетности  

                Законодательное Собрание Краснодарского края 27.02.2019 

 

          На 18-й сессии парламента Кубани приняты изменения в краевой закон 

«Об административных правонарушениях». Они касаются введения 

административной ответственности для собственников объектов 

размещения: санаториев, отелей, гостиниц, домов отдыха, которые являются 

операторами курортного сбора, за нарушение порядка и (или) сроков 

представления отчета и (или) сведений, необходимых для ведения реестра 



операторов курортного сбора. Наказание будет в виде штрафов для 

юридических лиц или индивидуальных предпринимателей в размере от пяти 

тысяч до десяти тысяч рублей.  

        «После запуска Крымского моста Кубань и Крым превращаются в один 

крупный курортно-туристский мега-кластер. Это отметил и Президент в 

своем Послании. Поэтому мы не можем рисковать и допускать какие-либо 

ошибки с процедурой взимания курортного сбора. Напротив, ее надо 

совершенствовать. Операторы курортного сбора должны осознавать свою 

ответственность и досконально выполнять свои обязанности. А для тех, кто 

не проявит должной сознательности – будет эта мера наказания. Она не 

жестокая, но в бюджете отдельного оператора достаточно заметная, чтобы 

заставить его ответственно и аккуратно вести дела», – прокомментировал 

принятие закона спикер ЗСК Юрий Бурлачко.  

 

Рассмотрены инициативы о новых должностях в областном  

правительстве  

Законодательное Собрание Кировской области 27.02.2019 

 

        Состоялось заседание комитета по законодательству и местному 

самоуправлению Законодательного Собрания Кировской области. Обширная 

повестка первого в 2019 году заседания включала 20 вопросов.  

        Пакет из четырех законопроектов предполагает разделение должностей 

и полномочий Губернатора и Председателя Правительства области. При этом 

Губернатор останется высшим должностным лицом Кировской области и 

продолжит возглавлять высший исполнительный орган государственной 

власти региона – Правительство области, а также руководить деятельностью 

Правительства. Право формировать Правительство и принимать решение об 

его отставке также останется за Губернатором.  

        В свою очередь, Председатель Правительства сможет осуществлять 

оперативное руководство деятельностью членов Правительства области, 

организовывать работу и реализацию основных направлений деятельности 

Правительства области, которые определяет Губернатор, осуществлять 

координацию отдельных направлений деятельности Правительства, 

выполнять ряд других полномочий.  

        Должность вице-губернатора предполагает участие в выработке и 

реализации основных направлений деятельности Правительства области, 

координацию деятельности курируемых органов исполнительной власти 

области в соответствии с распределением обязанностей, участие в подготовке 

правовых актов Правительства и обеспечивает их исполнение и ряд других 



полномочий. Планируется, что вице-губернатор в своей деятельности 

сконцентрируется на вопросах внутренней политики региона.  

       Примечательно, что назначения на новые должности будут 

согласовываться Законодательным Собранием. Согласие на назначение 

Председателя и вице-губернатора будет считаться полученным, если за 

предложенную кандидатуру проголосует большинство от установленного 

числа депутатов.  

        Все четыре инициативы были рекомендованы к принятию на пленарном 

заседании с учетом одобренных комитетом поправок.  

 

Готовятся законопроекты об установлении новых памятных дат   

Московская областная Дума 27.02.2019 

 

        Мособлдума в настоящее время ведѐт работу над законопроектами, 

которыми планируется установить новые памятные даты на региональном и 

федеральном уровне. Комитет Мособлдумы по вопросам образования, 

культуры и туризма разработал проект закона о внесении изменений в 

федеральный Закон «О днях воинской славы и памятных датах России». 

        «В федеральном Законе предлагается установить памятную дату 2 

августа – День битвы при Молодях. В Законе «О праздничных днях и 

памятных датах Московской области» такая памятная дата отмечается в 

последнюю субботу июля. Однако битва при Молодях имела ключевое 

историческое значение для всей страны, поэтому мы приняли решение выйти 

с предложением закрепить этот день на федеральном уровне», – сказал 

спикер областного парламента Игорь Брынцалов. 

        Также комитет готовит изменения в региональный Закон  «О 

праздничных днях и памятных датах Московской области», которыми 

планируется утвердить для Подмосковья День памяти подольских курсантов. 

Им может стать 5 октября.  

 

Депутаты – против навязывания услуг банковскими служащими   

Законодательное Собрание Ленинградской области 28.02.2019 

 

        На 40-м заседании депутаты поддержали федеральную инициативу 

Законодательного собрания Ленинградской области по внесению в 

Государственную Думу Федерального Собрания РФ проекта федерального 

закона «О внесении изменений в статью 5 Федерального закона «О банках и 

банковской деятельности». Предлагаемые изменения стали результатом 

деятельности рабочей группы.  



        Депутаты предлагают внести в законопроект ограничения для 

банковских служащих по осуществлению ими производственной, торговой и 

страховой деятельности. Для этого запрет выступать в качестве 

представителей (агентов) организаций, занимающихся такой деятельностью, 

предлагается распространить не только на сами банки (такая норма в законе 

уже есть), но и на сотрудников кредитной организации.  

        В проекте федерального закона указано: «Сотрудникам кредитной 

организации запрещается предлагать клиентам кредитной организации 

продукты организаций, занимающихся производственной, торговой и 

страховой деятельностью и оформлять договоры по приобретению 

указанных продуктов за исключением случаев, когда федеральным законом 

установлено обязательное страхование, а также при купле-продаже 

драгоценных металлов и монет из драгоценных металлов...». 

 

В Устав края внесены изменения   

Законодательная Дума Хабаровского края 1.03.2019 

 

        На внеочередном заседании Законодательной Думы Хабаровского края в 

качестве закона края приняли законопроект «О внесении изменений в Устав 

Хабаровского края». 

        Изменениями в Устав края предусматривается форма участия 

Законодательной Думы в формировании Правительства края – согласования 

кандидатов на отдельные должности в Правительстве региона, а также право 

Думы выразить недоверие членам Правительства, в согласовании которых на 

должности она принимала участие. 

       Из Устава исключили норму о том, какое количество депутатов Думы 

избирается по одномандатным округам, а какое – по единому 

избирательному округу (по партийным спискам), так как данная норма 

содержится в Избирательном кодексе Хабаровского края и законе «О 

Законодательной Думе Хабаровского края». 

      Также исключены нормы, предусматривающие право главы региона 

вносить поправки в принятый во втором чтении законопроект, которые 

подлежат обязательному рассмотрению Законодательной Думой края с 

возвратом ко второму чтению.  
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Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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